

**REPÚBLICA DE CHILE
MUNICIPALIDAD DE FRESIA
CONCEJO MUNICIPAL**

**SESION ORDINARIA N° 1.064
CONCEJO MUNICIPAL
05.07.2022**

Siendo las 10.20 horas, el alcalde, Sr. Miguel Cárdenas Barría abre la sesión en nombre de Dios y de la patria, se encuentran presentes los Concejales Sres. (as):

- **Carlos Alarcón A.**
- **Yoana Ovando N.**
- **Marcial Muñoz N.**
- **Marcela Miranda H.**
- **Claudio Sanhueza R.**
- **Marcelo Barrientos.**

Sr. Alcalde: Somete a aprobación el acta de la sesión ordinaria N°1.061.

Sra. Ovando: Cuando se corrija las observaciones en hoja N°5, aprueba.
Señala que en su intervención solicito agradecer al Administrador Municipal Sr. Lucio Epyado por la gestión de obtención de recursos del 10%

Con la observación anotada precedentemente se aprueba el acta de la sesión ordinaria N° 1.061.

CUENTA DEL ALCALDE

Informa que sostuvo una reunión con el Director del Servicio de Salud Sr. Cesar Sierpe, con el Subdirector subrogante de gestión Asistencial Sr. Marcos Balkenhol Neumann, con el Seremi de Salud Sr. Carlos Becerra, con el Jefe de APS y Gestión Territorial Sr. Esteban Figueroa, el Consejero Regional Sr. Manuel Rivera y la Directora del Departamento de Salud Municipal, Sra. Karin Solís, para tratar temas de la apertura del consultorio de Tegalda, mejoras de modelo de atención y modelo integral para el Hospital Comunitario que se pretende instaurar en la comuna, se clarificó el aporte que realizará el Servicio de Salud que será de un monto de \$104.000.000 más los \$109.000.000 para el personal, se está respetando el cronograma, se hizo un inventario del consultorio, se está ingresando la carpeta a la Seremi de Salud para obtener la resolución sanitaria, para que en el mes de agosto poder hacer la inauguración del consultorio, el Seremi se comprometió para que en esa ocasión venga el Presidente de la República o Subsecretario o Ministra de Salud.

Se entregaron 25 títulos de dominio, asistieron autoridades regionales y concejales, Bienes Nacionales realiza la invitación correspondiente, se planteó algunos problemas de la comuna y se espera tener una mesa de trabajo para la regularización de títulos de dominios tanto rural como urbano.

Se realizó el primer dialogo ciudadano sobre “Qué es un Gobierno Feminista, avanzando a una sociedad más justa”, en donde estuvo presente la Seremi de la Mujer y Equidad de género Sra. Macarena Gré Briones y concejala Yoana Ovando, asistieron varias mujeres de la comuna.

Se realizó el primer cuadrangular voleibol masculino y femenino categoría juvenil se agradece al Encargado de Deportes Sr. Eduardo Mansilla y Camila Cárdenas por la organización.

Participó del Wetripantru del Año Nuevo Mapuche en el Complejo Intercultural hubo participación de varias personas.

Dos exponentes de la comuna de Fresia asistieron a Doñihue a un encuentro de la Asociación de Comunas Mágicas, asistieron 10.000 personas por día, esto se desarrolló el viernes, sábado y domingo.

Tuvo una reunión con jefe de división territorial de la Sub Secretaría de Prevención del Delito, Sr. Adolfo Vargas, en el marco de la realización del Consejo Regional de Seguridad Pública en donde le manifestó las inquietudes en tema de seguridad y se pidió apoyo para más cámaras de tele vigilancia.

Los inspectores municipales junto a Carabineros realizaron una fiscalización a vendedores ambulantes en la plaza de armas con el objetivo de regularizar los permisos.

Se realizó el segundo Diálogo de Inclusión en donde participó la concejala Ovando, es un proyecto de la Universidad de Magallanes, Senadis y apoyado por la Oficina de Discapacidad, Fresia es una de las comunas seleccionada para realizar aquello.

Sostuvo una reunión con el Seremi del Trabajo Sr. Ángel Cabrera con el objetivo de desarrollar un trabajo coordinado con más oportunidades de empleo, capacitaciones para otorgar herramientas técnicas para Fresia y el sector rural.

Durante este tiempo hemos estado preocupados por la comuna y se ha estado oficiando a la Delegada Presidencial, Gobernador Regional, Director Regional de la Onemi.

El encargado de Onemi hace unos días atrás nos acompañó al sector de La Esperanza en donde se pudo observar que falta subir el bay pass a un metro más, y colocar un par de alcantarillas para no tener problemas de conectividad, se está pidiendo ayuda para la gente y los animales, el Director de la Onemi se llevó los requerimientos.

A Vialidad se solicitó que se coloque señalética, pero hasta la fecha no han venido.

Se realizó la segunda extensión horaria en el municipio desde las 17:30 a 20:30 hrs. con gran afluencia de personas.

En Tegualda participó del conversatorio de salud encabezado por el Seremi de Salud Sr. Carlos Becerra, en donde la comunidad mapuche, Tegualda y rural pudieron exponer los problema de salud, fue una buena convocatoria.

Se firmó un convenio de estudio diagnostico APR de El Mañío, la empresa consultora es Moranda Spa, el plazo es de dos meses aproximadamente.

Participó del concierto de la orquesta de los Amigos de la Música en donde se estrenó el documental estuvo presente Sta. Camila Velásquez en representación de la Seremi de Cultura y estuvo presente el concejal Muñoz.

Junto al encargado de emergencia Gonzalo Díaz, se trasladaron a Los Cañones en donde el río se desbordó, lo mismo al sector del Maichihue.

Se realizaron las gestiones con el encargado de la lancha para que haga el recorrido correspondiente, se envió un oficio a la Delegada Presidencial, Gobernador, Onemi para ir en apoyo de las 200 personas que residen allí solicitando cajas de alimentos y alimento para animales, el sector afectado es el sector de El Repil, La Esperanza, El Peuchén, Maichihue, Los Cañones a hacia Llico Bajo.

Por último comenta que cada uno debe cumplir su rol como corresponde, no pretende quitarle ni prohibirle su trabajo en fiscalización, no se opondrá y cuenta que producto de una conversación de hace unos días atrás, nunca ha dicho ni le interesa de hablar de reelección porque sería un error, es creyente en Dios, la vida y la salud siempre dependen de él, lo único que nos motiva en este tema es que estamos trabajando por el bien de nuestra comunidad por lo tanto todo lo que se comenta es algo que no corresponde. Los invita cada día a que hagan su trabajo como corresponde, este es un tema importante independiente de las ideas diferentes, somos un cuerpo colegiado y él es alcalde de la comuna, deja en claro su intención es trabajar por la comuna.

Ofrece la palabra.

Sr. Alarcón: Se refiere a las reuniones que se han sostenido con el equipo de salud para la puesta en marcha, no le parece que no se esté invitando a la Comisión de Salud, le solicita que la participación nuestra sea considerada porque todos podemos aportar.

Sobre la entrega de los títulos de dominio a la cual no fue invitado, se dio cuenta que algunos concejales sí fueron invitados, solicita que se pueda oficiar a través de un documento en donde se pueda exigir que en las próximas invitaciones las autoridades comunales sean consideradas, esta actividad fue convocada el 16 de junio y la actividad fue 23 de junio, llegó media hora más tarde porque no estaba invitado pero se dio cuenta que otros concejales estaban presentes, le parece una tremenda falta de respeto que el Seremi de Bienes Nacionales en su saludo le agradezca de una forma exagerada el trabajo que ha desarrollado con la concejala Ovando.

Sobre la reunión que se desarrolló con la Subsecretaría de Prevención del Delito tampoco fue invitado, en otras comunas participaron los alcaldes y concejales, esto es un acto discriminatorio que no sean considerados en estas instancias.

Solicitó el informe estadístico de la extensión horaria y aun no le llega la información y sobre la última información entregada por usted le queda claro pero el Director de Dideco no tiene clara la información y le queda más claro sobre las declaraciones emitidas el día de ayer, se está auto proclamando, hoy día siente que hay que rayar la cancha a los directores, debe dejar las cosas claras a su equipo hay que tener cuidado con los medios de comunicación porque todo queda grabado y siempre hay alguien que está escuchando.

Sra. Ovando: Felicita por su reacción sobre la crecida del río Llico, le responde al concejal Alarcón que cuando hablamos de acto discriminatorio manifiesta que él trabajó en periodo anterior y ella fue parte de la comisión de salud y nunca nos tomaron en cuenta en reuniones en donde jamás se trató de discriminación, nos enterábamos por la prensa, el concejal Alarcón trabajaba como periodista en ese entonces, jamás se trató de discriminación, aun así cuando siempre estaba presente él cuando venían las autoridades y salía en los medios de comunicación que sostenían reuniones, los concejales tenemos agenda propia, tenemos las facultades de poder trabajar, para eso nos eligió la gente, para trabajar si estoy trabajando es de la mejor manera posible, si tengo contacto con autoridades regionales es quizás por la trayectoria y por los años. Se siente orgullosa que sea aludida porque quiere decir que está haciendo su trabajo, estaba el Seremi de Bienes Nacionales no solo asistía un sector político, estaban los Consejeros Wainraight, Negrón, la concejala Miranda, el concejal Muñoz y todo lo que sea en bien para la comuna bienvenido sea. Deja en claro que aquí no se le enalteció, escuchó que el Seremi estaba realizando una acción conmigo, dicha acción había sido nombrada en esta mesa, cuando el alcalde nombró que se iba concretar una reunión en la comuna y que se le avisaría con posterioridad.

Sr. Barrientos: Destaca los avances del consultorio de Tegalda, es una preocupación que tienen los vecinos.

Respecto a las invitaciones vienen de la autoridad regional, pero hay que hacer saber que cada vez se convoque a autoridades comunales porque la gente pregunta porque no asisten.

Sobre el diálogo ciudadano que se realizó en Tegalda ni de la entrega de títulos no tenía idea, la Seremi de Vivienda igual hizo actividades con vecinos en que no fue convocado no sabe si no lo invitan porque son parte de otro sector político pero en lo personal uno reconoce al presidente Gabriel Boric, la Delegada Presidencia hay que respetarla, en ese sentido ellos tienen mi respeto, puede ser falta de experiencia, en algunas ocasiones las invitaciones no llegan, se quedan en bandeja de correos Spam y sería importante en sesiones de concejo de parte de Secretaría se nos entregue una copia.

Por último, a lo que usted señala, quien debe ser la crítica será la ciudadanía lo mismo que a nosotros, valora su respuesta ahora más allá de sus pretensión uno la respeta, cada uno tiene sueños, lo que si sería importante es que su equipo tenga la misma comunicación, para evitar esas discusiones que son legítimas pero innecesaria, uno tiene derecho a equivocarse, y lo vivió en su primer periodo, lo que dijo Eduardo ya se cerró y en lo que venga usted tendrá mi apoyo en cosas positivas.

Sra. Miranda: Con el tema del Consultorio de Tegalda consulta si tiene información de las inscripciones solita información de esta porque se ha hecho un llamado a que la gente se inscriba, le gustaría que se pueda poner hincapié en las inscripciones.

Lo ha visto en terreno le gusta esta gestión y está feliz por eso y agradece que usted haya aclarado la supuesta pretensión a la reelección por su parte, mientras usted no lo diga no es oficial, estamos para trabajar por la gente, aquí en la comuna sí hay cosas que hacer y el tema de la reelección no tendría por qué ocupar portadas de medios de comunicación al no ser algo que usted haya mencionado de su boca.

Sr. Muñoz: Ha visto a la autoridad en terreno en varios sectores que usted nombró necesitan alimentos para los animales a la brevedad, de Río Blanco también tienen urgencia

para alimentos de animales porque el río Esperanza se desbordó, con el último comentario da por superado este momento, lleva 1 año en la administración hay que enfocarse en el bienestar y beneficio de la gente y a disposición de colaborar con la gente que realmente necesita de nosotros.

Sr. Alcalde: Solicita al Secretario Municipal que se oficie a la Delegada Presidencial que los concejales deben ser convocados a las actividades de las autoridades regionales.

Se solicitará a la directora del Consultorio de Tegualda información del per cápita en la comuna.

COMISIONES

Sra. Ovando: fomento productivo se está trabajando con el ordenamiento de las ferias, se sesionó la semana pasada junto a los concejales Barrientos y Muñoz, se reunieron con todas las directivas, Administrador Municipal y Cinthia Ortega para que las personas puedan funcionar de mejor manera, se sesionó con Impulsa Fresia. Como comisión se acordó no dar más plazo porque había una postulación de 180 proyectos y de los cuales serán beneficiados 56, habrá reunión esta semana sobre la ordenanza de las ferias.

Sr. Barrientos: El día martes hubo reunión con las feriantes de la comuna presentando el borrador de la ordenanza, la parte más crítica que se pudo observar es en base a los valores por el uso de espacios públicos y entendiendo que las ferias pagan \$1500 mensual, se ha visto en comparación a otras ferias inferior, lo que se pretende es aumentar el valor, el Administrador Municipal exponía la pronta construcción de este compromiso desde hace mucho tiempo con el techo para actividades productivas, se hizo una propuesta de valor, las dirigentes lo encontraron muy alto, se propuso una nueva reunión para generar una propuesta. Lo que se ha pedido de esta administración es que conversemos esto para que no nos expongamos a una situación que nos traiga un rechazo de los vecinos, se ha visto una situación compleja también al tener un plazo máximo para la utilización de este espacio se habla de 3 años y posible renovación a 6 años, la idea es que la gente vaya creciendo y poder liberar estos espacios para nuevas personas. Hay varias modificaciones que encontraron muy buenas, también se dio a conocer la idea de su administración de realizar una feria los días domingos en el frontis de la municipalidad, fue bien recibida por las feriantes, hay un consenso en varias ideas, pero han chocado en el precio, se espera la propuesta sobre el valor.

Sra. Ovando: Aclara que en dicha reunión fue bien recepcionada la propuesta del alcalde, eso se dio a conocer.

Sr. Muñoz: Respecto de los pagos hay una diferencia en la que no se llegó acuerdo, ellos traerán su propuesta, la feria libre de los domingos, el tema es que ese día hay poca gente, querían dar la idea de otro día, pero es el día domingo, habrá que incentivar a la gente.

Sra. Miranda: Informa que la Comisión de Salud, sostuvo la primera reunión sobre la tenencia responsable de animales junto al Concejales Alarcón el día miércoles, se comenzó a ver el borrador y nos dimos cuenta de que la ordenanza está bien en muchos aspectos, pero habría diferencias entre lo rural y lo urbano, la próxima semana habrá reunión. Se ha solicitado la invitación a la organización para que puedan opinar, esto es algo que recién está partiendo con la tenencia responsable de animales compañía.

Sr. Alarcón. Se agradece el trabajo de las ordenanzas, pero no se puede dar el mismo criterio en el sector urbano y rural, se habla que el sector urbano el propietario debe contar con un cierre perimetral adecuado, pero en sector rural es difícil, por eso sería importante algunos criterios para el sector urbano y otros para el sector rural. Hay procesos de fiscalización y medidas como multas, lo que busca con esta ordenanza es educación con tenencia responsable. Por parte de la profesional hay un trabajo muy importante, se agradece a la comisión de presupuesto que haya dejado recursos para iniciativas como estas para el pago de las remuneraciones de esta funcionarias, se está haciendo un trabajo importante realizado entre todos.

Sr. Alcalde: Los felicita por el trabajo realizado hay situaciones complejas en algunas ocasiones.

Comodato de sede y terreno del Club Adulto Mayor San Sebastián de Parga.

Sr. Rodrigo Guarda Barrientos, Secretario Municipal: Da lectura a una carta con solicitud del director de Secplan a petición de la directiva del Club Adulto Mayor De Parga, en donde está solicitando el comodato para la ampliación de la sede.

Sr. Alcalde: Sería importante entregar un plan de trabajo para tener un respaldo ellos plantearon realizar una ampliación.

Se le explica que este es el plan de trabajo del club, la ampliación de su sede.

Sr alcalde: Somete a votación entregar en comodato la sede y terreno del Club Adulto Mayor de Parga por 5 años, lo que se encuentra en terreno de propiedad municipal.

ACUERDO N° 3.469

EL CONCEJO, PRESIDIDO POR EL ALCALDE DE LA COMUNA SR. JOSÉ MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA, E INTEGRADO POR LOS CONCEJALES (AS) CARLOS ALARCÓN ALARCÓN, MARCELO BARRIENTOS BARRIENTOS, YOANNA OVANDO NOPAI, MARCIAL MUÑOZ NIETO, MARCELA MIRANDA HUENULEF Y CLAUDIO SANHUEZA REYES, ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR LA ENTREGA EN COMODATO POR 5 AÑOS LA SEDE Y TERRENO QUE ACTUALMENTE OCUPA EL CLUB ADULTO MAYOR “SAN SEBASTIÁN” EN PARGA.

Sr. alcalde: Ahora corresponde la renovación de patentes de alcoholes de la comuna.

Sr. Rodrigo Guarda, Secretario Municipal: Desde la Oficina de Rentas y Patentes se envió el listado de la nómina de patentes de alcoholes que necesitan Acuerdo del Concejo para ser renovadas para el 2° semestre del año en curso.

Está el informe emitido por las juntas de vecinos, el Juez de Policía Local informó las multas que se han cursado a 3 locales, son Felicita Leiva Aguayo porque excede el 10%, Ariana Bohle por la misma razón y el tercero es Lindana Flores y la infractora es Claudia Dumenes por tener personas que no consumen alimentos dentro del local. Son un total de 70 patentes, entre mini mercados, restaurantes, cabaret, supermercados, hotel, bares y depósitos.

Sra. Miranda: Consulta si las multas ya han sido canceladas.

Sr. Rodrigo Guarda, Secretario Municipal: Responde que si no lo hubieran hecho se habrían clausurado.

Sr. Alcalde: Somete a votación la renovación de las patentes de alcoholes que al 31 de julio de 2022 hayan cumplido con lo que exige la ley

Sr. Alarcón: Aprueba, pero solicita que la información sea enviada con la anterioridad que corresponde.

Sr. Rodrigo Guarda, Secretario Municipal: La información fue entregada el día de ayer por eso se envió el día de ayer, en todo caso en Secretaría Municipal y en la Oficina de Rentas y patentes está la información completa a disposición de cualquier persona o autoridad.

Sr. Barrientos: Lo que se podría hacer es que el Secretario Municipal pueda certificar la cantidad de multas.

ACUERDO N° 3.470

EL CONCEJO, PRESIDIDO POR EL ALCALDE DE LA COMUNA SR. JOSÉ MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA, E INTEGRADO POR LOS CONCEJALES (AS) CARLOS ALARCÓN ALARCÓN, MARCELO BARRIENTOS BARRIENTOS, YOANNA OVANDO NOPAI, MARCIAL MUÑOZ NIETO, MARCELA MIRANDA HUENULEF Y CLAUDIO SANHUEZA REYES, ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR LA RENOVACIÓN DE LAS PATENTES DE ALCOHOLES CORRESPONDIENTES AL SEGUNDO SEMESTRE 2022 A LOS CONTRIBUYENTES QUE ACTUALICEN SU DOCUMENTACIÓN Y CUMPLAN CON LOS REQUISITOS LEGALES AL 31 DE JULIO DE 2022

Sr. Alcalde: Solicita la autorización para dar la palabra a la Presidenta de la Junta de Vecinos de Línea Sin Nombre.

Concejales aprueban.

Sra. Natacha Thomas Gómez Presidenta de la Junta de Vecinos de Línea Sin Nombre: Agradece al Concejo que se haga presente en el sector rural, tiene algunas peticiones, una de ellas es la falta de una alcantarilla donde vive la familia Nauto.

Solicita que se puedan revisar, caminos vecinales y en Pantanal o Las Carpas, llegando al sector del Pantanal a veces es de difícil acceso.

En el tema de la seguridad rural se sienten desprotegidos y abandonados, andan animales sueltos por los caminos, solicita que se realicen rondas policiales de vez en cuando.

Sobre la tenencia responsable de mascotas acá en sector rural se bota mucho perro, y sí cobran multa la gente comenzará a deshacer de los animales y acá los vienen a votar, consulta sobre el tema operativo para esterilización.

Se necesita la limpieza de fajas de caminos se ha conversado que están con bastante maleza.

Sr. Alcalde: Solicita que esta información sea por escrito, habría que solicitar a Operaciones si corresponde a Vialidad, le solicita al Secretario Municipal hacer un oficio para que se realice la limpieza de fajas, el camino a Pantanal corresponde por asignación directa a Vialidad y en ese oficio habría que pedir dos alcantarillas y solicitar que se arregle ese camino.

Sobre seguridad habría que hacer una reunión para invitar a Carabineros coordinado con la comisión del Concejo.

Con respecto a la tenencia responsable habría que considerarlo sobre el tema rural y urbano el tema de los operativos de esterilización de mascotas se considerará con el Administrador Municipal.

Sobre la limpieza de fajas los concejales lo han planteado y se ha oficiado a Vialidad, hay que ver la forma en cómo hacerlo.

Sra. Natacha Thomas Presidenta de la Junta de Vecinos de Línea Sin Nombre: Tiene entendido que el municipio cuenta con esos tractores con “ranas” y nosotros podemos hacer una petición formal pidiendo esa limpieza porque esta es una problemática de bastante tiempo y seguir esperando hasta el verano nos taparemos de murras.

Sr. Alcalde: Habría que hacer un convenio con Vialidad porque con otras Municipalidades han hecho convenios.

Sra. Miranda: sobre la tenencia responsable, las mascotas contarán con micro chip, porque si hay un perro abandonado se verá quién es el dueño y ella será la persona infraccionada con multa, se mencionará cuando tengan la reunión.

Sra. Ovando: no está de acuerdo con respecto a las multas, era difícil detectar a los animales que viven en los campos, para rescatar a los animales no podrá haber un registro total de las mascotas que tengan chip, le da las gracias a la directiva a Línea Sin Nombre, cada sector rural tiene diferentes necesidades, está muy agradecida y estará al pie del cañón con lo que nos informaron.

Sra. Natacha Thomas Presidenta de la Junta de Vecinos de Línea Sin Nombre: Acá viven muchos adultos mayores y sobre el tema de tenencia responsable no solo de Fresia vienen a botar sus mascotas sino de Los Muermos, los adultos mayores no saben lo que es chip, los perros se van reproduciendo cada vez más.

Sr. Alarcón: sobre el tema de la ordenanza el foco principal está dado a la educación con la comunidad, si nosotros sabemos que un adulto mayor tiene 10 mascotas los dirigentes pueden registrar los datos para realizar un operativo de esterilización.

Sr. Sanhueza: Consulta si esta administración tiene deseos de tener un proyecto para la seguridad ciudadana, expone que presencié una riña y los Carabineros no llegaron, se están perdiendo los balones de gas y que carabineros se preocupe de lo rural y seguridad ciudadana a lo urbano.

Sr. Alcalde: Da lectura de carta Seremi de Transporte y Telecomunicaciones, para solicitar recorrido en sectores de la comuna.

Habló con el presidente del APR de Línea Sin Nombre, se conversó con el señor Groff ayer se estuvo trabajando, se ha cumplido al 100%, se hablará por las luminarias que no prenden, le solicitará a Operaciones que venga a ver esa situación.

La otra gestión que se quiere hacer es un reconocimiento al Sr. Oscar Brintrup por facilitar el terreno de posta y junta de vecinos, estamos contento como municipio por esta donación que se está haciendo legalmente.

Sra. Natacha Thomas Presidenta de la Junta de Vecinos de Línea Sin Nombre: Agradece por el tema de luminaria se hará la petición y el reconocimiento a don Oscar Brintrup que es algo importante de igual forma hace la invitación cuando tengan reunión y agradecen su presencia.

INCIDENTES

Sr. Alarcón: Agradece a la directiva de Línea Sin Nombre por recibirlos en su sede.

Felicita a Bayrón Flores por su destacada participación en rally Avosur en la comuna de Osorno.

Reitera la falta de luminarias durante 4 meses en pasaje Carmen Angela, hay dos luminarias que no funcionan en pasaje Esperanza Los Ríos y Pedro Aguirre Cerda.

Solicita que se pueda oficiar a Vialidad por la falta de señalética en sector del Mañío.

Reitera su solicitud de recarga de ripio en calle Santa María 240.

Solicita revisión de luminarias que no encienden en Villa Bicentenario.

Pidió un Informe de trabajos inconclusos del Estadio Maine que no le ha llegado.

El día 8 de junio ingresó en Oficina de Partes una carta del APR de Parga y aun no hay respuesta por construcciones cerca del pozo profundo.

Solicita el convenio que se firmó de parte del Municipio con Sernameg en donde se indica el acuerdo de la no realización del concurso público para proveer cargos.

Propone estudiar el presupuesto para la adquisición de alimentos para el sector de El Peuchén, El Repil, La Esperanza, Rio Blanco y toda la ribera del Rio Llico.

Menciona al Director de Dideco y a Benjamín Villa de Fomento Productivo, a quienes les expuso que había inconsistencias con respecto a Impulsa Fresia, lo que hizo con la idea de generar acción que permita mejorar el proceso y no tuvo respuesta de lo anterior.

Consulta cuándo se entregará el pronunciamiento para presentar la propuesta de los cursos de capacitación.

Los vecinos del sector Bórquez están a la espera del camión limpia fosas y solicita a Operaciones con Emergencias que puedan visitar a 5 familias por tema de inundaciones al final de calle O'Higgins.

Solicita que se pueda reparar la vereda que fue rota por un camión de la Municipalidad que obstruye la entrada de la ambulancia.

Consulta sobre la petición de club femenino Los Pinitos para pedir el gimnasio para la realización de un bingo y no han tenido respuesta.

Sr. Barrientos: Reitera la solicitud de reparación de baches en calle O'Higgins.

Solicita el informe de Departamento de Salud Municipal sobre las licencias médicas emitidas por profesionales de ese Departamento.

Consulta por el trabajo que se está haciendo de parte del Servicio de Prevención de Alcohol y Drogas, para que se pueda desarrollar operativos en diferentes puntos de la comuna y en sector rural, sugiere que se repita los controles de parte de Carabineros en diferentes puntos de la comuna.

Sugiere hacer las sesiones de concejo en los establecimientos educacionales para que los jóvenes así sean parte de las decisiones de la comuna, sabemos que hay un proceso de elección en septiembre y hay un interés de los jóvenes de participar.

Sra. Ovando: Solicita el empavonado para la oficina de concejales para una mejor atención de dirigentes de la comuna.

Solicita la reparación del alumbrado en la cuesta O'Higgins en Tegalda, al frente de la sede de adultos mayores y pasaje Álvarez.

Sugiere poder integrar un operativo de limpieza calles y canaletas en Tegalda, el pueblo ha crecido mucho pero que no se diga de parte de Operaciones que el funcionario no trabaja.

Reitera el apoyo por las 200 familias aisladas, nosotros siendo un Municipio chico no contamos con recursos se ha contactado con el Senador Espinoza, y éste con el Gobernador Regional, con el Ministro de Agricultura para que la bajada de ayuda sea lo más pronta posible.

Solicita la activación de una forma más continua de la Oficina de Discapacidad, sostuvo una reunión de discapacidad en donde se manifestó la falta de demarcación, hay locales comerciales que no tienen demarcaciones para personas con discapacidad, le gustaría estar en una comuna en la que la igualdad e inclusión sea para todos.

Sr. Muñoz: Vecinos de Villa Cordillera en pasaje Los Mañíos se encuentran sin luz varios meses.

Solicita agilizar los recursos por la subida del Río Llico, vecinos de Río Blanco se manifiestan por el mal estado de la cuesta, en el sector tiran la basura al río por lo que solicitan en lo posible dos contenedores y una garita en cruce a Trompetilla.

El tema de las parcelaciones ha aumentado y la gente amontona la basura en cualquier lado, en el mismo sector solicitan arreglar la capilla.

Sra. Miranda: Manifiesta que 5 familias de población Bórquez no se encuentran conectada a la red de agua potable.

Le gustaría saber si se están realizando las inspecciones a los recorridos de los buses ya que los usuarios reclaman que los buses no pasan o se demoran.

Se comunicó con Alejandro Bórquez que vive en pasaje Carmen Angela, ese pasaje ha estado sin luz por bastante tiempo, en una oportunidad Operaciones se comprometió a arreglar las luminarias.

Consultan si en el Consultorio de Tegualda se va a contratar personal de aseo para que se pueda considerar.

Solicita que se oficie a Vialidad ya que la reparación de baches se está rompiendo, da lectura de una carta del mercado campesino.

Sr. Sanhueza: En San Teodoro consultan si se puede instalar cojinetes para disminuir la velocidad.

Se solicita en calle San Carlos con Padre Bruno poder techar la garita a la brevedad.

Vecino Gáez del sector de Los Prados solicita una camionada de ripio, ellos pueden cancelar. hace más de un año está la petición y no hay solución.

Vecinos del sector Pata Gallo comentan que automovilistas hacen piques de velocidad por lo que solicitan la presencia de Carabineros.

En conversaciones con adultos mayores solicitan que en el trayecto al cementerio se pueda instalar bancos para que puedan descansar en el trayecto que es muy largo.

Por último, consulta si el municipio cuenta con motobombas para ayudar en las inundaciones a familias en Los Pinitos y Población Bustamante.

Sr. Alcalde : Sobre la luz de pasaje Carmen Angela cuando fueron a cambiarlo había muchos vehículos, le solicita al Secretario Municipal oficiar a Vialidad por la falta de señalética en el sector del Mañío.

Sobre el recargue del camino a Santa María conversó con vecinos y esta complicado por el tema de los choferes, pero se tratará de dar prioridad.

Sobre el tema del APR le consulta al Administrador Municipal si tiene algún antecedente.

Sr. Lucio Epuyado, Administrador Municipal: Comenta que la Unidad de Inspecciones realizó la visita en donde fueron a ver la construcción se hizo un informe y se derivó a Dirección de Obras para que realicen la visita, pero el director se encuentra con licencia médica por varios días.

Sr. Alcalde: Eso es un tema urgente no se puede esperar tanto tiempo.

El convenio de Sernameg se hará llegar.

El tema de la compra de alimentos se verá cómo gestionarlo.

El camión limpia fosas está con harto problema, antes venía el de Maullín, pero ahora no ha podido venir, consulta al Administrador Municipal si el camión esta reparado.

Sr. Lucio Epuyado, Administrador Municipal: Desde el 20 de junio la parte operativa del camión se encuentra en taller aun no sale la reparación dura 30 días y el camión de Maullín no ha venido del mes pasado.

Sr. Alcalde: El tema de arreglar la calle O'Higgins hay que repararlo pronto.

En el club de Los Pinitos hicieron solicitud para un bingo bailable y el único que se encuentra disponible es gimnasio municipal, le solicitó al Administrador Municipal realizar gestiones con el Slep, si se presta el gimnasio es para el bingo, pero no para fiesta ni consumo de alcohol.

Sr. Lucio Epuyado, Administrador Municipal: Se hicieron las gestiones con el Slep y lo derivaron al Director del Liceo y respondió que no se autorizaba, a la institución se le expuso que el gimnasio de Digerder estaba disponible para el bingo solamente pero tampoco se le acomodo la idea.

Sr. Alcalde: Hay que ser responsable con este tema, se puede facilitar el gimnasio solo para el bingo.

Sobre la solicitud de baches en Calle O'Higgins se está esperando la compra de asfalto en frío o caliente o por último colocar ripio.

Solicita al Administrador Municipal gestionar el informe del Departamento de Salud.

En el tema de Senda sería bueno que venga a exponer la encargada al concejo en la próxima sesión.

Habría que consulta a los establecimientos sobre la propuesta de realizar el concejo en los establecimientos educacionales de igual forma habría que consultar al Slep.

La reparación de luminarias de calle O'Higgins se hará de forma paulatina cuando el tiempo lo permita, Habría que hacer operativo en Tegalda le solicita a Administrador Municipal que lo gestione.

En la planta de tratamiento de los volcanes no funciona entonces el funcionario debería colaborar en la limpieza.

Con respecto de la solicitud de ayuda hay que esperar a las autoridades regionales.

Sobre la activación de la oficina de discapacidad faltan acciones, la persona a cargo es Loreto Leiva que se encuentra con licencia, Jovita Cárcamo están haciendo gestiones con respecto a estos temas importantes.

Sobre el mal estado de la cuesta de Rio Blanco el presidente ha expuesto este tema, al Secretario Municipal le solicita oficiar por el ensanche de la cuesta de Rio Blanco, sobre los contenedores en sector de Rio Blanco hay que buscar a una persona responsable de lo contrario los rompen.

Para arreglar la capilla de Las Cruces habría que solicitar un proyecto para la reparación de éstas.

Con respecto a las familias del sector Bórquez que se encuentran sin agua es importante hacer una carta de parte de la junta de vecinos y así hacer un proyecto con Secplan.

Consulta al Administrador Municipal sobre la fiscalización de los buses.

Sr. Lucio Epuyado, Administrador Municipal: Se ha mejorado, pero aún hay falencias, pero la empresa Thaebus es que ha generado problemas, se le ha notificado y citado al juez de policía local.

Sr. Alcalde: Sobre la solicitud de empleo en el Consultorio de Tegualda anda mucha gente esperanzada, hay que ver con el personal que se cuenta y después habrá que hacer un concurso.

Solicita al Secretario Municipal oficiar a Vialidad por los malos trabajos realizados en la comuna.

Sobre la carta del mercado campesino, la ordenanza es una propuesta y allí plantear el temor que tienen.

Con respecto al tema de los cojinetes en San Teodoro, se hizo la primera parte y seguro que habrá un segundo proyecto, es importante que ustedes puedan sugerir reductores de velocidad.

Con respecto a las garitas se presentó un proyecto al Gobierno Regional, las que se encontraban en San Carlos fueron retiradas por Ronald Mansilla, pero se pueden instalar en las partes que faltan, sobre la camionada de ripio habría que conversar con Allan.

Sobre las bancas en el trayecto al cementerio es importante considerarlo.

Las motobombas están en proceso de compra, Fabian Marcos pidió licencia psiquiátrica por lo que complica mucho y atrasa.

Informa sobre las actividades a desarrollar miércoles 16:00 Hrs. reunión con Vialidad, jueves 7 a las 15:00 Hrs. reunión con APR de Las Cruces, a las 17:30 Hrs. reunión sobre parque eólico en sede de Coigüeria, viernes 8 a las 18: 00 presentación de estudio del Mañío, a la misma hora reunión en Pantanal.

Sr. Sanhueza: Consulta si tienen otro plan si no se presta el gimnasio para los bingos.

Sr. Alcalde: Para reunir recursos está el Fondevé o se puede arrendar el centro de eventos El 46.

Siendo las 13.26 horas da por finalizada la sesión de Concejo.



RODRIGO GUARDA BARRIENTOS
SECRETARIO MUNICIPAL



JOSÉ MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA
ALCALDE